

**COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO  
(COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)**

---

HelpArgentina (Portal for Investment in the Latin American Social Sector, PILAS)

**Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento:**

Desde: año 2021

Hasta: año 2023

**Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente**

Utilice el recuadro que aparece a continuación para incluir la declaración de respaldo continuo firmada por el Director Ejecutivo o cargo equivalente de su organización.

28 de diciembre de 2023

A nuestras partes interesadas:

Me complace confirmar que Portal for Investment in the Latin American Social Sector (dba HelpArgentina) reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las medidas tomadas por nuestra organización para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización como la nuestra, tomando el compromiso de seguir trabajando junto a otras organizaciones de la sociedad civil, tanto de Argentina como de la región para fomentar la transparencia y la confianza en el trabajo que realizamos este tipo de organizaciones. También nos comprometemos a compartir esta información con nuestros grupos de interés a través de nuestros principales canales de comunicación.

Atentamente,

Jimena López  
Directora Ejecutiva  
HelpArgentina | PILAS

## Parte II. Descripción de medidas

Utilice el recuadro que aparece a continuación para describir las medidas que ha tomado su organización para respaldar el Pacto Mundial. Se recomienda especialmente que las medidas tomadas estén vinculadas a una o más de las actividades específicas sugeridas. *Consulte la lista completa de actividades sugeridas para su tipo de organización que se encuentra [aquí](#).*

HelpArgentina (HA) apoya y fomenta los principios del Pacto Global implementando distintas acciones dentro de la organización para dar cumplimiento a este compromiso, como por ejemplo:

- Generar alianzas con organizaciones miembro y no miembro del Pacto Global tanto locales como internacionales para crear un informe de rendición de cuentas.
- Involucrar a las organizaciones miembro de la red de HA a apoyar la transparencia y al mismo tiempo, reiterar y dar a conocer los principios del pacto entre quienes aún no son parte.
- Despertar el interés en las organizaciones miembro de HA para que por iniciativa propia divulguen sus informes de impacto.

Trabajamos con una red de más de 153 Organizaciones Miembro que trabajan con distintas temáticas y en distintas regiones del país, beneficiando a los que más lo necesitan y trabajando para lograr un mundo mejor de acuerdo a los Diez Principios de la Organización de las Naciones Unidas. Nuestras Organizaciones Miembro velan por distintas causas alineadas con los valores del Pacto Mundial y con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible:

### **Derechos Humanos y Derechos Civiles:**

Objetivo 1: Fin de la pobreza

Objetivo 5: Igualdad de género (y empoderamiento de la mujer)

Objetivo 10: Reducir las desigualdades entre países y dentro de ellos

Objetivo 16: Paz, Justicia e Instituciones sólidas

Objetivo 17: Alianzas para lograr los objetivos

### **Salud: Investigación, bienestar y nutrición:**

Objetivo 2: Hambre Cero y seguridad alimentaria

Objetivo 3: Salud y Bienestar

### **Educación, arte y cultura:**

Objetivo 4: Educación de Calidad

### **Medio Ambiente:**

Objetivo 6: Agua limpia y saneamiento

Objetivo 7: Energía asequible y no contaminante

Objetivo 13: Acción por el Clima (Cambio climático)

Objetivo 14: Vida Submarina (Océanos)

Objetivo 15: Vida de Ecosistemas Terrestres (Bosques, desertificación y diversidad biológica)

### **Desarrollo Económico:**

Objetivo 8: Trabajo Decente y Crecimiento económico

Objetivo 9: Industria, Innovación e Infraestructura

Objetivo 11: Ciudades y Comunidades Sostenibles

Objetivo 12: Producción y Consumo Responsable

Desde el año 2002 HelpArgentina (organización 501 (c) (3) sin fines de lucro) ha generado alianzas estratégicas con organizaciones sociales para expandir el impacto de nuestros proyectos sociales y poder llegar a diversos sectores de la población a lo largo y ancho de Argentina, y ha participado como Patrocinador en proyectos que van desde la construcción y mantenimiento de escuelas rurales, proyectos de investigación médica realizados en hospitales y laboratorios, programas de reinserción en la sociedad para exconvictos, hasta el cuidado y restauración de bosques y áreas naturales, entre muchos otros.

Una de nuestros objetivos y políticas principales siempre ha sido impulsar la transparencia de las organizaciones de la sociedad civil (OSC) que son parte de nuestra organización para generar confianza y credibilidad, ya que muchas de estas organizaciones aun no conocen los principios del pacto ni hacen parte del mismo. Para esto, las OSC miembro de HelpArgentina deben realizar dos procesos muy importantes:

El primero es el Proceso de Ingreso. Este comienza cuando una OSC que está interesada en incorporarse a nuestra red se comunica con nosotros. Ante esto, el equipo Responsable de Incorporaciones de HelpArgentina le solicita una serie de documentación legal (incluyendo Estatuto, Balances cerrados, Acta de Autoridades) para respaldar la personería de la organización. Una vez revisada la documentación, se coordina una reunión entre los Directores para conocer más sobre la Organización y su misión, solicitando además un Formulario de Presentación que incluye información institucional, financiera y programática. Luego, se presenta al Comité Ejecutivo / Board de HelpArgentina la Organización postulante para su aprobación definitiva. Todas las OSC deben cumplir este exhaustivo proceso de incorporación y cumplir con nuestros principios de transparencia y buenas prácticas para convertirse en organizaciones miembro de la red HA. De esta manera, se procura presentar a los donantes, tanto individuos como instituciones, información de las organizaciones en un formato simple y coherente, que les permita contar con información de calidad sobre las organizaciones que apoyan o para que puedan evaluar eventuales nuevos apoyos.

El segundo proceso es la Rendición de Cuentas Anual. Si bien a lo largo del año mantenemos contacto directo con las organizaciones y nos involucramos en sus actividades y proyectos puntuales, cada año durante los primeros meses, HelpArgentina realiza la Rendición de Cuentas de fondos correspondientes al año previo. En esta ocasión, las organizaciones deben presentar un informe cuantitativo y cualitativo que detalle minuciosamente de qué manera se dio uso de los fondos recibidos de HelpArgentina el año anterior. Además de facturas, recibos, fotografías y testimonios de los beneficiarios, le pedimos a cada organización un reporte descriptivo para conocer sus logros, objetivos no cumplidos, desafíos y planes para el futuro, y ver de qué modo los podemos ayudar a cumplirlos. Algunas OSC argentinas no están acostumbradas a realizar una rendición pública de la inversión social realizada, por lo cual las ayudamos y capacitamos para que incorporen este ejercicio en sus actividades normales, para convertirse en organizaciones más transparentes y ordenadas. Esta acción se debe seguir trabajando hasta lograr que sea algo normal dentro de las organizaciones de la sociedad civil.

Para el 2024, queremos involucrarnos aún más en los proyectos caritativos que realizan nuestras Organizaciones Miembro, proporcionando capacitaciones, ideas y fuentes de financiamiento, y promover la colaboración entre ellas y con otros organismos participantes del Pacto Mundial para lograr los Objetivos de Desarrollo Sustentable.

### **Parte III. Medición de resultados**

Utilice el recuadro que aparece a continuación para incluir los indicadores cualitativos o cuantitativos más relevantes para medir los resultados de las actividades descritas anteriormente en la Parte II.

HelpArgentina tiene una trayectoria de más de 20 años en el sector social, y una amplia red de Organizaciones Miembro. Este año fue muy notoria la cantidad de OSC que se contactaron con nosotros para iniciar el Proceso de Ingreso y convertirse en miembros de nuestra red. Esto es muy positivo porque cada nueva organización que se incorpora, es una nueva organización que se compromete a ser transparente, colaborar con otros organismos por algún objetivo común que sea beneficioso para la sociedad, y a que su trabajo esté alineado con los principios de HelpArgentina, que son los Principios del Pacto Global.

Además, el proceso de Rendición de Cuentas fue muy exitoso este año, y las Organizaciones Miembro de HelpArgentina pudieron respaldar con la documentación solicitada una enorme cantidad de proyectos y programas muy exitosos, como la construcción de centros de distribución de alimentos para personas en situación de vulnerabilidad, la entrega de becas a alumnos de bajos recursos para que puedan recibir una educación completa y de calidad, la plantación de árboles en zonas deforestadas y de esencial importancia para el medio ambiente, y muchos más.